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NOTADETAPA 

Mesa Logistica. El debate sobre las 
mejoras para optimizar el transporte 
Referentes del sector hacen unbalance de la iniciativa del Gobierno y sefialan las principales 
obstaculos que impiden el repunte de la competitividad 

Texto Eduardo Perez y Alejo Gonzalez Prandi I REDAcc16N EXPOTRADE 

L 
a Mesa de Logistica 
cumpli6 seis meses, 
en los que se trat6 de 
avanzar sobre un viejo 
reclamo de! sector: el 
de tener un espacio en 

el que se pueda integrar, planificar, 
proyectar y solucionar los diferen
tesaspectosquehacenaldesarrollo 
y la dinamicalogistica nacional. Se 
solia escuchar-y aun se escucha- a 
empresarios y especialistas de! ru
bro quejarseporelalzadeloscostos, 
la ausencia de una coordinaci6n na
ci onal de planes y emprendimien
tos, deficientes infraestructuras; la 
presi6n tributaria y laimpericia de 
distintas gestiones gubemamenta
les para ejercer el control preciso a 
las que no ajustan sus operaciones 
a la letra de la ley. 

SEISMESES 

A mediados de diciembre de! afio 
pasado, mas de 60 entidades em
presarias y sindicales vinculadas 
con el sector logistico se reunieron 
con el presidente Mauricio Macri 
y otros funcionarios de gobiemo. 
Fue el inicio de la Mesa de Logisti
ca. En la agenda de trabajo se ano
taron varios-y antiguos-desafios: 
optimizar la competitividad, ge
nerar inversiones y crear nuevos 
empleos. 

El presidente Mauricio Macri junto a funcionarios y referentes de! sector empresarial logistico 

Este nuevoambito tiene el prop6-
sito de que el Estadoy los diferentes 
participantes dialoguen paraque el 
sector sea motor de! crecimiento 
econ6micoy de! comercio exterior. 
Las areas de la prod ucci6n, trans
porte a traves de las empresas, las 

camaras y los sindicatos tienen 
mucho para aportar y reclamar. 

La mesa de trabajo se dividi6 
en "submesas" con temas diferen
tes con el objetivo de ir logrando 
acuerdos que permitan rapidas so
luciones. Los temas de esas instan
cias fueron infraestructura, ope
raciones y costos (en los sectores 

automotor, portuario, ferroviario 
y aereo), cuestiones laborales, sim
plificaci6n y facilitaci6n, logistica 
urbana e intermodalidad. 

Por la pataestatal de la mesa figu
ranlos ministerios de Transportey 
de Producci6n y de Trabajo, la Se
cretariadeGobiemodeAgroindus
tria, laAduanay laAdministraci6n 

Federal de lngresos Publicos (Afip). 
Porelsectorprivadoasistieronla 

Union Industrial Argentina (UIA), 
la Asociaci6n Argentina de Logis
tica Empresaria (Ar log), la Confe
deraci6n Argentina de la Mediana 
Empresa (CAME), el Centro de Na
vegaci6n, la camarade lmportado
res de la Republica Argentina (Cl-

Principales temas 

I. 2. 
Burocracia Costos 

RA), la Camara de Exportadores de 
la Republica Argentina (CERA), la 
Sociedad Rural Argentina (SRA) y 
la Federaci6nArgentinade Entida
des Empresarias de!Autotranspor
te de Cargas (Fadeeac). 

Y por parte de los sindicatos par
ticiparon referentes de! Centro de 
JefesyOficialesMaquinistasNava-

3. 
Innovaci6n 

Uno de los principales 
reclamos tienen que 
ver con la simplifica
ci6n de procesos pa
ra hacer mas rapida la 
operatoria 

La constante alza en 
los precios de! combus
tible, mas la presi6n fis
cal y la inflaci6n, son 
unas de las preocupa
ciones de! sector 

Tanto en el sector priva
do como en el publico, la 
tecnologia se vislumbra 
coma un factor necesa
rio para la optimizaci6n 
de la actividad 
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Jes, el Centro de Patronesy Oficiales 
Fluviales, de Pesca y Cabotaje Ma
ritimo, de la Federacion Maritimo 
Portuaria y de la Industria Naval 
de la Republica Argentina (Fem
pinra), y el Sindicato de Personal 
de Dragado y Balizamiento, entre 
otros. 

El comienzo de una ruta 
Estos seis meses transcurridos fue
ron "el iniciodealgoquevaallevar 
mucho ti em po, en el cual las enti
dades deberian ir aproximando 
tecnicos o expertos en la materia", 
sostuvo el presidente de CIRA, Ral'.1! 
Garcia, para quien "estas mesas 
son muy grand es, los tiempos pa
ra exp Ii car son muy cortos y hablan 
los que mas pod er tienen, mientras 
otros no hablan. Se deberia hacer 
una mesa mas chica de expertos 
que aporten sus conocimientos". 

A juicio de Enrique Mantilla, 
presidente de CERA, "seria bene
ficioso tratar los temas con una 
metodologia diferente". Asi, su
girio q ue "se presenten los temas 
con 60 dias de anticipacion y dar 
30 dias para que los participantes 
hagan comentarios y propuestas. 
De esta manera, todos los partici
pantes podran evaluar las distintas 
iniciativas, contribuyendo aganar 
tiempo y profundizar la calidad de! 
debate'', y considero "incoherente 
que haya un sistema sin igualdad 
de participacion. Hay casos regis
trados de participantes a quienes 
nose Jes ha dado la posibilidad de 
exponer'', !amen to. 

Para Julio Delfino, presiden
te de! Centro de Navegacion, "la 
presencia de! Presidente jerar
quizo y potencio el mayor de los 
esfuerzos de los participantes. Sin 
embargo, la mesa grande agrupo 
mucha gente pretendiendo, en 
hora y media por reunion, abar
car lo terrestre , -con camiones 

y trenes-, lo aereo y maritimo". 
"Cada modo fue muy bien re

presentado por las camaras de las 
empresas alcanzadas y desde el 
!ado publico hubo una importan
te presencia, pero la dinamica no 
permiti6 el brillo anhelado, ya que 
eramos muchos'', sefial6. 

Mas alla de eso, el responsable 
de! Departamento de Transporte 
y Logistica de la UIA, Horacio Diaz 
Hermelo, considero q ue "es impor
tante no descontinuar el trabajo 
que se viene haciendo tan to en las 
mesas plenarias con las maximas 
autoridades de! Poder Ejecutivo, 
como en las mesas mas tecnicas, 
para pod er seguir avanzando y no 
perder todo esto'', ya que "se hage
nerado un espacio publico-privado 
con todos los actores de! sistema de 
transporte de cargas, que permite 
conocery hacer conocer alas auto
ridades los temas mas relevantesy 
su problemiitica". 

En coincidencia, Ral'.1! Garreta, 
presidente de Arlog, afirmo que 
"la Mesa Logistica y las submesas 
deberian mantenerse activas". 

"Si bien el pais entro en tiempos 
electorales ycon problemas finan
cieros para encarar nuevas inver
siones, hay mucho trabajo por de
lante en ciertos temas que vi en en 
avanzando muy bien. A titulo de 
referenda, el financiamiento para 
las obras de! Belgrano Cargasy de! 
San Martin, parece asegurado. El 
caso de Vaca Muerta es mas com
plejo. Avanzar con las obras ferro
viarias necesarias se hace dificil en 
este momento , con el actual nivel 
de tasas de interes y los acuerdos 
que deben alcanzarse con las em
presas'', dijo. 

En opinion de! vicepresidente 
primero de CAME, Diego Navarro, 
durante el tiempo transcurrido en 
los debates se comenzaron age
nerar "las condiciones basicas ne-

Inversion 
ferroviaria 
Preven inyectar mas 
de $2000 millones 

La empresa estatal Bel
grano Cargas y Logis
tica preve invertir este 
afio $2289 millones pa
ra las lineas ferroviarias 
General Belgrano. Ge
neral San Martiny Ge
neral Urquiza. segtin el 
Plan de Acci6n apro
bado en abril por el Mi
nisterio de Hacienda 
Las inversiones apun
tan a "recuperar parte 
de! mantenimiento di
ferido e incrementar el 
nivel de eficiencia de! 
sistema de transporte 
ferroviario, a los efectos 
de continuar la recupe
raci6n de! volumen de 
carga perdido en afios 
anteriores''. Concreta
mente, el tren cargue
ro tiene hoy una parti
cipaci6n de apenas 4% 
en el mercado logisti
co argentino, porcenta
je que aumenta al 11% si 
se considera exclusiva
mente el transporte de 
granos. 

cesarias para que las empresas de 
todo el pais puedan aumentar su 
productividad y apuntar a venderle 
a mercados de todo el mun do". 

De man era grafica, el presidente 
de la Fadeeac, Mario Eliceche, ex
pres6: "La mesa logistica funciona 
en tantoyencuanto no quede solo 
para la foto y el discurso. Se plan
tearon algunas cuestiones que 
generan sobrecostos o algunos 
temas gremiales. Se avanza en la 
solucion de algunas cosas. La Fe
deraci6n trata de sumar para salir 
deestacoyuntura,porquenoes un 
pais viable si no tenemos un trans
porte sano, fuerte y eficiente. Hoy 
estamos en terapia intensiva, con 
pron6stico reservado, viendo si po
dremos empezar a funcionar". 

Los intereses de! sector 
"Las principales dificultades que se 
plantearon fueron las referidas a 
cuestiones normativas, burocriiti
cas, falta de coordinaci6n, habilita
ciones, ampliacion de oferta de ser
vicios, acceso a puertos y grand es 
mercados, y otras mas asociadas a 
cuestiones q ue hacen a la gestion y 
no tanto a la infraestructura, que 
requieren mayor plazo de imple
mentaci6n'', indico Horacio Diaz 
Hermelo, quien agrego que "des
de la UIA hacemos hincapie en la 
importancia de avanzar en la con
formacion de un sistema integral 
de transporte de cargas q ue poten
cie la utilizacion de! ferrocarril, el 
transporte automotor, el fluvial , 
naval y hasta aereo". 

Si bien observ6 que hubo "mu
chas voces defendiendo intereses 
diversos'', Rat'.t!Gardaapuntoque 
la carga esta castigada. "Pagan las 
terminales portuarias, los deposi
tos fiscales , pagan todos y pagan 
caro. Transportar en camion por 
un precinto desde el puerto hasta 
la zona franca de La Plata cuesta 
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US$1000dolares. El costovaal pre
cioyel precio lo pagamos todoslos 
queconsumimos. Estepais necesi
ta hacer un analisis muy intensivo 
de! comercio exterior para elimi
nar todos los gastos superfluos. Es
tos temas los presentamos en todas 
las mesas. Le decimos al Ministe
rio de Produccion y Trabajo ya la 
Aduana cuales son los problemas 
de nuestra actividad". 

Por su parte, Julio Delfino propu
so "seguiraprovechando la tecnolo
gia para transparentary hacer mas 
eficientes procesos donde, obser
vando los pasos dados, no quedan 
dudas de que hayque seguirpor el 
!ado de modernizarcada proceso". 
Y afiadi6: "Los desafios estan rela
cionados al mejor armado de la li
citacion, en el 2021, de la Hidrovia, 
q ue hoy define nuestras posibilida
des logisticas por agua''. 

En opinion de Ral'.1! Garreta "en 
el caso de! autotransporte de car
gas se avanz6 mucho con las nue
vas configuraciones que permiten 
transportar mayor carga, y las 
obras ferroviarias han sido muy 
importantes hasta ahora". Tam
bien acoto que "la participacion 
de los sindicatos es muy necesaria 
para acordar caminos a seguir, pe
ro no son muchos los que aportan 
a las submesas". 

Asimismo, el ministro de Pro
d ucci6n yTrabajo, Dante Sica, cita
do por Telam, sefialo en laapertura 
de! espacio q ue el objetivo de la me
sa sectorial es "generar las condi
ciones basicas necesarias paraque 
las empresas de todo el pais pue
dan au men tar su productividad y 
apuntar a venderle a mercados de 
todo el mundo". 

"Mejorar la estructura logistica 
vaa ten er un impacto enormemen
te positivo en las economias regio
nales yen el entramado prod uctivo 
en general'', declar6.0 

conectamos ciudades 

conectamos personas 
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